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韓正晤中總赴滬考察團
冀滬港交流成功經驗 楊釗：獻力推動兩地合作

香港文匯報訊（記者 子京）香

港中華總商會日前組團赴上海考

察，獲中央政治局委員、上海市委

書記韓正會見。韓正表示，香港在

人才集聚、市場機制等方面擁有優

勢，上海正加快建設科技創新中

心，滬港雙方可交流發展的成功經

驗，共同發展。代表團榮譽團長、

中總會長楊釗表示，上海自貿區成

立一年多以後擴區，加上迪士尼將

於明年開幕，中總為此連續第二年

組團考察上海，協助香港工商界掌

握當地最新發展，為推動滬港合作

出一分力。

韓正表示，香港與上海一直關係密切，
雙方在很多方面都互有交流與合作。

香港是國際著名的金融中心、航運中心，上
海在很多方面都借鑑香港成功的做法，雙方
通過交流各自發展的成功經驗，以及各自遇
到的困難，促進交往。

滬歡迎港商參與自貿區
他說，上海將在2020年基本建設國際金
融、貿易、航運、經濟「四個中心」，當前
正全力推進有關工作，並正驅動發展戰略，
推動建設科技創新中心，而香港在人才集
聚、市場機制等方面有許多優勢，希望滬港
一如既往加強合作，分享經驗、相互促進，
實現共同發展。他並介紹了上海自貿區的建
設情況，包括在自貿區擴大範圍後，進一步
擴大開放貿易服務業、航運服務業、專業服
務業等領域，將對金融制度創新等內容進一
步細化，歡迎香港企業家共同參與自貿試驗
區建設。

楊釗表示，上海的發展為香港工商界帶來
了不少投資及合作機遇，而多年來上海為在
滬港企創造了良好的投資環境，隨着上海自
貿區擴區、以及其他多項建設將於近年陸續
完工，香港工商界十分關注上海的近期發展情
況，希望進一步參與建設、深化兩地合作。

楊釗：支持落實2017年普選
楊釗說，中總除致力推動加強香港與上
海、以至內地的經貿交流工作外，亦關心香
港社會發展，作為扎根香港115年的商會，
中總一直支持國家建設和特區政府依法施
政，維護香港長期繁榮穩定。在過去的一年

多，中總多次以不同渠道表明反對「佔中」
的立場，並率先與香港其他主要商會舉辦政
制發展諮詢論壇，向特區政府遞交政改意見
書，表達工商界對維護香港法治精神，支持
落實2017年「一人一票」普選行政長官的
意見。

李德麟：多方位了解滬發展
代表團榮譽團長、中總副會長李德麟

表示，今年再度組織考察團到上海，團
員來自多個行業，包括金融、投資、會
計等專業服務、資訊科技、餐飲服務等
等，透過參觀航天企業、國際旅遊度假

區、工業園區及企業等，並與市商務
委、上海自貿區管委會領導座談，團員
們從不同角度、多方位的了解上海的發
展新趨勢及新商機，均留下深刻印象，
收穫甚豐。
代表團團長、長三角委員會主席謝湧海則

期望，通過定期組織考察團到上海等長三角
地區不同省市訪問，可進一步促進雙方的經
貿交流，為企業共同「走出去」建立溝通平
台。

拜訪張恩迪王志雄等領導
考察團在滬期間並拜訪了上海市政協副

主席張恩迪、上海市工商聯主席王志雄、
市委統戰部副部長趙衛星、市商務委副主
任顧軍、閔行區區長趙祝平等。先後參觀
了中國商用飛機公司、上海國際旅遊度假
區及迪士尼園區、閔行區、莘莊工業區及
區內企業、特區政府駐上海經貿辦事處
等。團員們從不同角度、多方位了解上海
的發展新趨勢及新商機，留下深刻印象，
收穫甚豐。
考察團由副會長李德麟任榮譽團長，副會

長袁武、馬忠禮任顧問，長三角委員會主席
謝湧海任團長，長三角委員會副主席劉鐵
成、劉坤銘任副團長。

■韓正書記(右)與中總楊釗會長(中)、李德麟副會長交流滬港合作新機遇。 ■韓正書記與中總訪問團合影。

■中總考察團參觀上海國際旅遊度假區及迪士尼園區，了解該區規劃發展。 ■考察團參觀閔行區內的汽車座椅生產商。■團員參觀中國商用飛機公司。


